

Representación en Colombia



LA FAO EN ACCIÓN

Boletín No. 10 • Abril 2012 • Bogotá, Colombia • 6 páginas



Representante de la FAO en Colombia visita comunidades y brinda asesoría técnica para mejorar sus cultivos

Una de las prioridades de la Representación de la FAO en Colombia, es consolidar un marco programático que enmarque la cooperación de la organización y la alinee con las prioridades del Gobierno Colombiano.

Por tal razón, el equipo de la FAO se encuentra trabajando en el proceso de desarrollo de dicho marco, y ha iniciado la realización de consultas de alto nivel con socios gubernamentales y con diversos actores del desarrollo, incluidas, las comunidades rurales.

La FAO trabaja en la revisión detallada de las políticas actuales y las iniciativas emprendidas por el Gobierno Colombiano a través del Plan Nacional de Desarrollo.

Igualmente, ha realizado varias reuniones con autoridades locales, municipales y gubernamentales para conocer las principales necesidades en las diferentes zonas del país y orientar de forma efectiva las acciones de la Organización en el campo.

Adicionalmente, la FAO ha desarrollado consultas preliminares con miembros de la comunidad internacional, socios y donantes, para identificar fuentes de financiación para las diferentes iniciativas que tanto la FAO como el Gobierno Colombiano desean emprender a corto, mediano y largo plazo.

La FAO espera tener listo el marco de cooperación, para el segundo semestre del 2012.

FAO avanza en la formulación de su marco programático en Colombia



Reunión en la Cancillería Colombiana con la Vice Canciller Patti Londoño, la Directora de asuntos económicos, sociales y ambientales, Paula Caballero, y la Directora de asuntos multilaterales, Andrea Albán



El equipo técnico de la FAO se reúne con organizaciones sociales para discutir sus necesidades prioritarias de cooperación



Representante de la FAO enseña a las mujeres a identificar plagas en sus cultivos

En esta edición



* Fondo Telefood beneficia a comunidad kogui

2



* Inicia proyecto en Putumayo
* La FAO en la Feria del libro
* FAO y Ministerio de Ambiente

3



* Representante de la FAO en jornada de trabajo voluntario
* FAO en el Food Safety 2012

4



Eventos
* Día de la tierra

5



Alianzas
* FAO y Gobernación de Nariño
* FAO y PMA

6

Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura

2 Noticias

www.fao.org.co

Fondo especial TELEFOOD beneficia a

Comunidad Kogui Uldezhaxa



14 familias comunidad Kogui Uldezhaxa que viven en las veredas el Trompito Alto y la Danta en el corregimiento de Guachaca del municipio de Santa Marta, se encuentran adelantando un proyecto productivo con la financiación del Fondo especial TELEFOOD de la FAO.



El objetivo general del proyecto es el de mejorar la calidad de vida de la comunidad Indígena Kogui Uldezhaxa a través de la sensibilización medio ambiental, el desarrollo de sistemas agrarios sostenibles y el mejoramiento de su infraestructura productiva.

Con los insumos entregados por la FAO, las familias se encuentran implementando huertas familiares para el autoconsumo, han iniciado una plantación de plátano como alternativa productiva, que complementan con la cría de carneros de los cuales obtendrán carne y lácteos para mejorar la calidad en su alimentación.



El fondo especial Telefood apoyó también a la comunidad para la creación de un trapiche comunitario que les permita mejorar la calidad de la panela procesada por ellos, con fines de consumo y la generación de ingresos.

Igualmente, la comunidad se encuentra trabajando en la adecuación de unos estanques para la cría de peces, con lo cual esperan producir 1500 kg de pescado, suficientes para el consumo de las familias por 6 meses.



La Federación Nacional de Cafeteros a través del Comité de Cafeteros del Magdalena y el SENA, han facilitado el personal técnico que acompaña a esta comunidad en el establecimiento de este completo modelo productivo y sostenible.

Con los positivos resultados obtenidos hasta ahora con los cultivos de pancoger, las huertas familiares y los sistemas de cría de animales, los integrantes de esta comunidad dan ejemplo de perseverancia y trabajo, el cual quieren mantener con la creación de un fondo comunitario que asegure la sostenibilidad de sus actividades productivas y les permita una adecuada alimentación para todos, manteniendo la armonía con el medio ambiente.

Mayor Información sobre el fondo especial TELEFOOD en www.fao.org/getinvolved/telefood/es/

www.fao.org.co

Avanza proyecto de intervención en internados para la paz en el Putumayo



Las comunidades trabajan en la preparación de los terrenos para iniciar la siembra

Con la financiación del Fondo de respuesta a Emergencias de Naciones Unidas CERF, la FAO inició trabajos en el Departamento de Putumayo.

El proyecto de apoyo de emergencias para la seguridad alimentaria y nutricional, que en esta ocasión trabaja con la comunidad estudiantil en los municipios de Villa Garzón, Puerto Asís, Mocoa, Puerto Caicedo y San Miguel, busca fortalecer a las instituciones educativas y las familias de estos municipios en sus estrategias de seguridad alimentaria, mediante el desarrollo de modelos productivos adaptados al contexto agroecológico local.

La FAO trabaja en el diseño de un modelo que hace énfasis en la recuperación de especies locales, la introducción de especies que fortalezcan la dieta de las comunidades y permitan superar condiciones de mal nutrición, sin olvidar la producción de especies que hacen parte fundamental de la alimentación de la población como son los cultivos de pancoger.

Se espera poder implementar el proyecto con 1.500 familias y en al menos 15 centros educativos de los municipios señalados.

Los técnicos de la Organización de la mano con el personal de la Diócesis de Mocoa, ya han avanzado en la focalización de cerca de 1200 familias y el inicio de los trabajos con varios centros educativos.



El personal técnico de la FAO, trabaja en la socialización del proyecto con de las comunidades

La FAO hizo presencia en la Feria Internacional del Libro de Bogotá

Del 18 de Abril al 1 de Mayo de 2012, el Sistema de Naciones Unidas en Colombia participó en la 25a Feria Internacional del Libro de Bogotá. El tema central del stand, fue el de los Objetivos de Desarrollo del Milenio.

Por noveno año consecutivo, la Representación de la FAO en Colombia, se hizo presente en el stand, entregando cerca de 500 publicaciones, folletos informativos y material audiovisual al público visitante, acercando así la información producida por la Organización a las entidades, investigadores y comunidad en general.

Igualmente se pusieron a la venta productos del Fondo Especial Telefood, para recaudar dinero para continuar financiando proyectos productivos con comunidades rurales vulnerables.



El stand de la ONU es uno de los más visitados, cerca de 12.000 personas pasaron por allí este año



Se difundieron las publicaciones sobre inocuidad de alimentos y la campaña COME SANO



Los informes estadísticos y los manuales de agricultura familiar de la FAO estuvieron dentro de las publicaciones más consultadas y solicitadas

La FAO y el Ministerio de Ambiente establecen agenda de trabajo conjunto



En reunión sostenida entre el Ministro de Ambiente Frank Pearl, el Representante de la FAO, Malachy Dottin y colaboradores de ambas instituciones, se acordó iniciar un trabajo conjunto para establecer acciones de articulación a 5 años basada en el

marco de prioridades del país.

La FAO por su parte manifestó su disponibilidad para poner al servicio del país, metodologías y experiencias exitosas implementadas a nivel internacional.

Tanto el Ministerio como la FAO, buscan establecer una estrategia de cooperación a corto, mediano y largo plazo.

Los temas prioritarios serán la adaptación al cambio climático, el manejo de cuencas hidrográficas y el Desarrollo Rural con especial énfasis en seguridad alimentaria.

La FAO Coopera 4

Representante de la FAO acompaña jornada de recolección de hortalizas de una familia en

Popayán

Por: Daniel Posada.

El agradecimiento, la sonrisa y la emoción de Carmen Elena Ballesteros, beneficiaria del Proyecto de Agricultura Urbana que se desarrolló entre el municipio de Popayán y la FAO, fueron la recompensa del voluntariado hecho por el Representante de la FAO en Colombia, Malachy Pilgrim Dottin y un grupo de técnicos que la acompañaron a recolectar las hortalizas de su huerta.

Carmen Elena produce en su huerto casero productos vegetales para sus tres hijas y dos nietas. Ella, es una de las 900 familias que se beneficiaron con este Proyecto que les permitió incrementar de 64 a 226 gramos por persona, el consumo diario de frutas y verduras.

El delegado por el organismo para el país madrugó a acompañar la cosecha de zanahoria, acelga, col, cebolla, cilantro y otras verduras que produce el patio de la casa Carmen Elena, quien vive en una de las comunas más vulnerables de la ciudad.

El Representante explicó que esta tarea de acompañamiento se conoce como voluntariado y consiste en que técnicos de la entidad en su tiempo libre, demuestran su compromiso con las comunidades acompañándolos en las tareas de siembra y recolección.

En cumplimiento de una de las funciones principales de la FAO, estas jornadas de voluntariado se seguirán realizando en otras zonas del país, para compartir conocimientos y contribuir a reducir la pobreza.



El equipo técnico de la FAO en Popayán realizando trabajo voluntario en la huerta familiar de doña Carmen



Representante de la FAO recolecta hortalizas con la participante del proyecto, Carmen Elena Ballesteros

Mayor información Agricultura Urbana y Periurbana

www.rlc.fao.org/es/areas-tecnicas/agricultura/agricultura-urbana/

Video: Agricultura Urbana en Soacha
<http://www.youtube.com/watch?v=yoTwwkvPZzQ>

FAO participa en Foro Food Safety 2012



Rodolfo Rivers, experto en inocuidad de la FAO y Malachy Dottin, Representante de la FAO en Colombia

Organizado por la revista | ALIMENTOS, el tercer seminario de Inocuidad de alimentos Food Safety, contó este año con la participación de la FAO, en el acto de apertura el cual fue presidido por el Representante de la Organización en Colombia y con la conferencia de cierre, a cargo del Señor Rodolfo Rivers, experto en inocuidad de alimentos de la Oficina Regional de la FAO para América Latina y el Caribe.

Durante el acto de apertura, el Representante de la FAO en Colombia resaltó que la Organización apoya el fortalecimiento de los servicios de sanidad agropecuaria e inocuidad de los alimentos de los países y contribuye a la producción de alimentos sanos e inocuos y a la reducción de riesgos a la salud pública y la seguridad alimentaria.

En Colombia, la FAO diseñó un proyecto para acompañar al Ministerio de Salud y Protección Social en varias líneas entre las que se encuentran la implementación de la primera fase un observatorio de seguridad alimentaria y nutricional la transferencia de metodología para la medición de la carga de enfermedades transmitida por alimentos y el desarrollo de estrategias para la promoción del consumo de frutas y verduras en el país. Este proyecto se encuentra en proceso de aprobación y esperamos iniciar pronto su implementación.

Por su parte, la conferencia de cierre, a cargo del Señor Rivers, trató en profundidad el Food Safety Modernization Act.

Más información sobre el Food Safety 2012 en:
www.foodsafety.com.co/alimentos.html

Día

de la tierra

La Gobernación de Cundinamarca, en cabeza del Gobernador Álvaro Cruz, organizó en las instalaciones de la entidad, un acto para conmemorar el Día de la tierra.

La Secretaría de Ambiente convocó a personalidades del sector, para acompañar el lanzamiento del Programa "Cundinamarca Neutra" mediante el cual la Gobernación pretende adelantar un plan de sensibilización dentro de la comunidad, para que dispongan de manera correcta de los residuos electrónicos.

El Representante de la FAO en Colombia fue un invitado especial a este evento, en el que se dirigió al público asistente para llamar la atención sobre los impactos del cambio climático en la seguridad alimentaria del mundo.

"En la XXI Conferencia Regional de la FAO se estableció que la inversión pública nacional e internacional orientada a mejorar las



En un acto simbólico el Representante de la FAO y el Gobernador de Cundinamarca, sembraron un árbol en el jardín de la Gobernación

capacidades de adaptación de la agricultura al cambio climático es absolutamente necesaria para el sector agrícola y rural de la región" señaló el Señor Dottin. "La FAO continúa trabajando en el desarrollo de planes para combatir los efectos del cambio climático y en la ordenación de las cuencas hidrográficas en la región, de la mano con la Gobernación del Departamento" agregó.

Por su parte el Gobernador de Cundinamarca Álvaro Cruz, agradeció el apoyo de la FAO y

reiteró el compromiso de la Gobernación y todos sus funcionarios en la disminución de la huella de carbono.

Se prevé que para 2050 la producción mundial de alimentos aumentará un 70 por ciento y casi el 100 por ciento en los países en desarrollo.

Cerca del 70 % del potencial de la agricultura para reducir las emisiones puede lograrse en los países en desarrollo. Las principales opciones técnicas para la mitigación del cambio climático desde la agricultura son las mejoras en la gestión de las tierras agrícolas y de pastoreo y la restauración de los suelos orgánicos y de las tierras degradadas.

Con charlas de sensibilización Proyecto Cuenca Río Ceibas celebra día de la tierra



Por: Jaime Unda

Con la participación del Proyecto Cuenca del Río las Ceibas, en la segunda semana de la ciencia y la tecnología de la corporación técnica del Petróleo CORPETROL, y la primera jornada Ambiental del colegio Yumana, ambas actividades en el marco del **día mundial de la Tierra**, se dió a conocer a 300 estudiantes la importancia de las acciones del plan de ordenación de la Cuenca Hidrográfica del Río las Ceibas, para enfrentar los efectos del cambio Climático.

En la conferencia dirigida a los estudiantes de Salud Ocupacional y Medio Ambiente se mostró el beneficio Ambiental alcanzado a través de las acciones que ejecuta la FAO, concluyendo como resultado institucional la inclusión del proyecto Cuenca del Río las Ceibas en el portafolio de mitigación al cambio Climático del Ministerio del Medio Ambiente.

Por su parte, a las alumnas de los grados 9, 10 y 11 del Colegio Yumana se les dictó un taller sobre la importancia de conservación de Cuencas Hidrográficas tomando como ejemplo las acciones ejecutadas por el equipo técnico de la FAO en Neiva.

Para Adriana Directora de CORPETROL "Es importante que nuestros alumnos y en especial aquellos que están en el área ambiental, tomen los mejores ejemplos y experiencias exitosas Ambientales como es el Proyecto Ceibas, para que en su vida profesional puedan poner en practica.

Por otro lado la Rectora del Colegio Yumana, Martha Eugenia Blanco de Yepes expresó: "Es importante conocer tan importantes acciones ambientales que se vienen adelantando en nuestra Ciudad, por eso queremos mantener nuestras puertas abiertas al Proyecto Ceibas, dado que así podremos sensibilizar a nuestras alumnas frente a la conservación de nuestros recursos naturales y en especial el recurso hídrico en una ciudad de 38º centígrados y un crecimiento poblacional acelerado".

De esta manera el equipo técnico del Proyecto Ceibas celebró el Día Mundial de la Tierra en la Ciudad de Neiva.

Mayor información Proyecto Cuenca Río Ceibas www.cuencadelriolasceibas.org



6 Alianzas

www.fao.org.co

FAO afianza cooperación en Nariño

• Por la seguridad Alimentaria •

Luego de los positivos resultados de las actividades desarrolladas por la FAO desde el año 2006 en el Departamento, el Gobernador de Nariño Raúl Delgado y el Representante FAO en Colombia, han reafirmado la intención de suscribir un convenio de cooperación técnica para continuar adelantando iniciativas en las diferentes áreas temáticas de FAO.

En una reunión sostenida con colaboradores de ambas instituciones, se acordaron los puntos claves para la continuación de la cooperación de la FAO en el Departamento.

La prioridad será la efectiva contribución a la seguridad alimentaria y nutricional de la población más vulnerable de Nariño.

El Departamento ha solicitado igualmente la asistencia técnica para la implementación de iniciativas ligadas al desarrollo rural con especial énfasis en pesca y acuicultura.

Adicionalmente, para continuar con la construcción del marco Programático para el País – CPF; la FAO organizó una jornada de trabajo en la que se contó con la participación de e importantes representantes de instituciones y entidades del Departamento; entre ellas: Secretaría de Agricultura – Gobernación de Nariño, Universidad de Nariño, Universidad Mariana, Instituto Colombiano de Bienestar Familiar, Servicio Nacional de Aprendizaje SENA, Agencia de Desarrollo Local, Líderes comunitarias, Federación Colombiana de ganaderos y la Sociedad de Agricultores y Ganaderos de Nariño

Mayor información:

Boletín Programa Conjunto para el Fortalecimiento de Capacidades locales para la Construcción de Paz en Nariño
www.ventanadepaz.org/documentos/descarga/boletin-3.pdf



Reunión entre funcionarios de la Gobernación de Nariño y funcionarios de la FAO



Representante de FAO en Colombia y Gobernador de Nariño

FAO y PMA avanzan en tareas de coordinación



Equipo técnico de FAO y PMA en Colombia se reúnen para coordinar acciones en terreno.

En reunión sostenida entre el Representante de la FAO en Colombia, Malachy Dottin, el Director adjunto del PMA, Lodhi Ríaz, y sus respectivos equipos técnicos, ambas organizaciones se

comprometieron a trabajar de manera conjunta para avanzar en búsqueda del desarrollo de las comunidades y brindar soluciones duraderas a los participantes de los proyectos.

Tanto la FAO como el PMA se encuentran trabajando en la alineación de sus prioridades para reforzar el trabajo humanitario y la búsqueda de la seguridad alimentaria y nutricional.

Estos acercamientos, se dan dentro del marco de la iniciativa “Delivering as one”, que propone la Organización de las Naciones Unidas, para reforzar la presencia de la ONU en el mundo y obtener mejores resultados en sus intervenciones en terreno.



Representante FAO Colombia
Malachy Pilgrim Dottin

Oficinas en Colombia

OFICINA BOGOTÁ

Calle 72 No 7-82 Oficina 702

Tel: 57 1-3465101

Fax: 57 1- 2103064

Correo: fao-co@fao.org

OFICINAS DE TERRENO

Quibdó:

Calle 26 No. 7 - 29

Oficina 302

Teléfono 57 4 6722635

Pasto:

Casa de Naciones Unidas

Carrera 34 A No. 20 - 56

Barrio La Rivera

Teléfono: 572 - 7310479

572 7314520.

Neiva

Carrera 1 No 60 – 79,

Edificio CAM Barrio las

Mercedes. Neiva

Teléfono: 57 8 8761333 -

578 8760795

Montería

Carrera 15 No 25-56

Barrio Las Mercedes

Teléfono

572 8200655

Puerto Asís

Carrera 29 No.9-100

Oficina de Comunicaciones
Nadya González

nadya.gonzalez@fao.org

Colaboraciones

Jaime Unda

Daniel Posada

Fotografías

© FAO Colombia

¡Por un mundo sin HAMBRE!